
Javier  Butrón:  «Informalidad
sigue afectando al sector»
Javier  Butrón,  presidente  del  Gremio  de  Comerciantes  de
Artefactos Electrodomésticos de la CCL, señala que los mayores
problemas  que  los  aquejan  son  la  informalidad  y  la
tramitología.

 

¿Cómo le ha ido a su sector en lo que va
del año respecto al 2018?
Respecto  al  año  pasado,  en  mayo  de  este  año  estamos
decreciendo 6%, a causa del efecto de la Copa del Mundo 2018,
que dinamizó de sobremanera la venta de televisores. Si lo
vemos por sectores, video decae -20%, línea blanca crece 4% y
pequeños electrodomésticos crece 2%. La mezcla ponderada nos
da ese -6%. Si nos comparamos con un año “normal” es decir,
sin “efecto mundial”, como el 2017, el crecimiento es de 6%,
que mantendría una tasa anual de 3% de crecimiento del 2017 al
2019.

Esperamos recuperarnos en el resto del año y crecer un 1%
respecto al 2018, pues luego de junio no hubo ese efecto
extraordinario en televisores.

 

¿Qué problemas deben afrontar?
Los principales son dos. El primero es el relacionado con la
informalidad,  que  se  nutre  de  artefactos  que  llegan  de
contrabando, y si bien ahora es bastante menor que en años
anteriores, sigue existiendo.

El otro está fundamentalmente en todo lo que son trámites
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burocráticos y de supervisión que tenemos como sector formal,
cumpliendo  con  las  leyes  laborales  y  las  obligaciones
tributarias a tiempo, versus los operadores que no lo hacen.
Ahí tenemos una competencia desigual.

Otro  tema  complicado  es  la  necesidad  de  implementar
regulaciones  en  pasos  muy  cortos,  como  el  certificado  de
eficiencia energética, pues en el Perú aún no hay laboratorios
acreditados para ello y las empresas deben pagar servicios
externos que generan un costo adicional, además de las metas
de reciclaje (RAEE), que están fuera de toda posibilidad real
de ejecución en las condiciones de nuestro mercado.

 

¿Cuánto crecerá el sector este 2019?
Estimo que será de 1% de crecimiento. En los primeros cinco
meses del 2019 el consumidor mostró una tendencia por hacer
viajes,  por  ejemplo  en  Semana  Santa,  por  lo  que  nuestras
ventas bajaron; pero vemos el resto del año más positivo.

Esperemos que el ambiente político no afecte el ánimo del
consumidor  y  lo  lleve  a  ser  más  cauteloso  y  posponer  la
renovación de artefactos.


